



## Palomea Fitch a los bonos para la educación de EPN

Por **Agustín Vargas** - 4 de noviembre del 2015

Vaya espaldarazo que Fitch Ratings dio a la Reforma Educativa del Presidente Enrique Peña Nieto, al otorgar la máxima calificación a los programas de certificados bursátiles por 50 mil millones de pesos y de créditos puente por 10 mil millones, con el fin de que los estados de la República y el Distrito Federal accedan a fondos voluntaria y anticipadamente para construir más escuelas e infraestructura educativa.

Para la firma que en México dirige Eugenio López Garza, las calificaciones 'AAA(mex)vra' y 'F1+(mex)vra', respectivamente, se sustentan en las características sólidas que la Ley de Coordinación Fiscal (LCF) confiere al Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), que permite afectar hasta el 25 por ciento de los recursos anuales que reciben las entidades para ese fin, lo que mitiga las volatilidad de los bonos.

Además el carácter federal de los recursos de FAM prevalece a pesar de que ingresen en las haciendas estatales y la LCF restringe el destino y aplicación de los recursos que se obtengan de los certificados, lo que blinda el riesgo relacionado frente a la calidad crediticia de las entidades.

Igualmente, dice que las calificaciones se sustentan en la estructura sólida tanto jurídica como financiera de los fideicomisos, convenio de coordinación y colaboración entre las Entidades Federativas, Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), SEP, INIFED, e institutos locales de educación, así como los documentos relacionados tanto con los financiamientos como con la estructura y la afectación irrevocable de los recursos del FAM.

Así que no sería mala idea que los inversionistas institucionales y el mercado financiero en general, volteara hacia los llamados Bonos para la Educación porque además de que seguramente pagarán rendimientos interesantes, se estará impulsando a la educación pública nacional, una de las prioridades que tenemos todos los mexicanos.